

Biografías

EUGENIO SÁNCHEZ ALCÁNTARA



Eugenio Sánchez Alcántara nació en Argamasilla de Alba el 26 de marzo de 1889, siendo hijo del argamasillero Antonio Sánchez Rodríguez y de la madrileña Carmen Alcántara Fernández. Su padre era Auxiliar del Ayuntamiento de Argamasilla de Alba y su madre era Maestra de la Escuela Pública de niñas de la localidad.

Eugenio Sánchez cursó el Bachillerato en el Instituto General y Técnico de Ciudad Real concluyéndolo en 1908, y en 1910 se presentó para ingresar en la carrera militar opositando de forma simultánea al arma de Ingenieros de Guadalajara y de Infantería de Toledo.

Ingresó en la Academia de Infantería de Toledo con fecha de 29 de agosto de 1910.

El 24 de junio de 1913. Eugenio Sánchez Alcántara tras finalizar su formación en la Academia de Infantería de Toledo, recibe el despacho de Segundo Teniente y obtiene su primer destino en el Batallón de Cazadores Estella número 14, en la plaza de Olot (Gerona). Con este batallón marcharía ese mismo año hasta Tetuán, para combatir en el contexto de la Guerra de África.

Su batallón se centraría en acciones en la llamada “línea exterior de Ceuta”, ocupando diversas posiciones y consolidando otras con el fin de proteger los manantiales que suministraban agua a los asentamientos españoles en el norte de África.

Tras el Tratado de Wad Ras firmado el 26 de abril de 1.860 en Tetuán y que puso fin a la primera guerra Hispano-Marroquí, a Eugenio Sánchez le fue concedida la Cruz de Primera Clase del Mérito Militar con distintivo rojo “*por los méritos contraídos y valor demostrado en los hechos de armas, operaciones efectuadas y servicios prestados en las inmediaciones de Tetuán*”.

El 28 de junio de 1914, Sánchez Alcántara es herido en la cabeza en un combate contra el ejército marroquí en la posición de “Kudia-Federico”. Sin embargo, se mantuvo al frente de su batallón durante más de dos meses manteniendo diversos enfrentamientos con las tropas rifeñas.

En septiembre de 1914 marchó con su batallón hacia Ceuta, donde continuó prestando servicios de guarnición y de protección en la ciudad.

En junio de 1916 regresa con su batallón a la península, habiendo recibido la Cruz de 1^a Clase de la Real Orden Militar de María Cristina.

Destinado en Zaragoza, el 22 de diciembre de 1916, con motivo de la “licencia de Pascuas” visitó su localidad natal, hecho que repetiría en otras tres ocasiones en las navidades de 1920, 1923 y 1924.

Hasta el 29 de julio de 1918 llevará a cabo diversos cometidos en plazas como Zaragoza, Barcelona, Sabadell y Tarrasa, y en diciembre de 1918 fue destinado al Regimiento de Infantería Infante número 5 de Jaca (Huesca):

En abril de 1920, un mes después del fallecimiento de su padre Antonio Sánchez, se traslada a Alfaro (Logroño).

En agosto de 1921, unos días después de producirse el “Desastre de Annual”, el Capitán Sánchez Alcántara iniciaría su segunda campaña africana, que duraría hasta diciembre de 1922.

En 1923 se incorporará a su nuevo regimiento en Logroño siendo condecorado con la Medalla Militar de Marruecos con el pasador Larache.

En mayo de 1926 es destinado al Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Tetuán número 1, iniciando así su tercera y última campaña en África. El día 20 de julio saldrá para Ceuta y el día 22 marchará a “Xeruda” poblado donde existía una mayor concentración de tropas enemigas permaneciendo en dicho lugar en servicio de campaña hasta el día 9 de agosto en que hubo de ser evacuado tras caer enfermo. No del todo recuperado volvió de nuevo al frente al mando de su compañía. El 27 de septiembre, gravemente enfermo pasará al hospital de Uad-Lau, falleciendo el 1 de octubre a consecuencia de una gravísima infección intestinal y afectado de insolación. Su cadáver sería trasladado a Ceuta y desde allí a la península.

Por una crónica de la prensa del momento tenemos la referencia de la muerte del Capitán Sánchez Alcántara:

Al morir el día 1.” De octubre, rindió también su tributo a la muerte el pudoroso militar y cristiano caballero don Eugenio Sánchez Alcántara, capitán del Grupo de Regulares de Tetuán.

Hombre de vida, muy ordenada, y fiel y constante cumplidor de sus deberes—según nos ha manifestado su gran amigo el comandante del Tabor, que ni un instante se ha separado de su lado—, nos hace confiar esto en que Dios Nuestro Señor habrá recogido su alma.

Así nos lo hace creer también su devoción a la Virgen Santísima, cuyo escapulario del Carmen llevó siempre pendiente del cuello, y las invocaciones que la dirigía en sus momentos de delirio”

En la localidad de Argamasilla de Alba, una calle lleva el nombre del Capitán Sánchez Alcántara.



FUENTES:

CARRETÓN MOYA, José. “Personajes ilustres de Argamasilla de Alba: El Capitán Sánchez Alcántara”. 17 de junio de 2022.

En <https://www.lacomarcadepuertollano.com/articulo/provincia/personajes-ilustres-de-argamasilla-de-alba-el-capitan-sanchez-alcantara/20220617182820367225.html>

https://www.cuadernosmanchegos.com/detalle-noticia.php?id_noticia=37009

